

JUAN PABLO GUZMÁN L.

Unos días más alargó sus vacaciones el presidente de la UDI, el diputado Guillermo Ramírez, quien hasta ayer todavía se mantenía fuera de Santiago pues, como él mismo desliza, este 2025 en la política no habrá descanso. Liderar el partido de la candidata mejor esperada para llegar a La Moneda según las encuestas, Evelyn Matthei, o negociar con otros conglomerados de oposición la posibilidad de un pacto amplio al cual sigue aspirando, son parte de los desafíos que el congresista deberá enfrentar durante este año.

Aun así, el timonel gremialista se toma un tiempo para conversar con "El Mercurio" sobre lo que viene, en unas semanas en que las críticas contra Chile Vamos desde los partidos más a la derecha se han recrudecido.

Sobre los ejes que impulsarán como colectividad, Ramírez fija al menos tres. "Este Gobierno le ha hecho un daño gigantesco al país y es importante demostrar por qué sería desastroso que tuviera continuidad. En segundo lugar, tenemos que definir un elenco de candidatos al Congreso, de personas líderes con el carácter suficiente para empujar una agenda que permita que Chile vuelva a crecer", explica.

Agrega como tercera línea que, además, deben ser capaces de convocar a exministros y académicos a sumarse a trabajar en las propuestas de su candidata presidencial.

Pero donde más énfasis pone el presidente de la UDI es en el llamado a la unidad, la cual describe como una "responsabilidad" que tienen como oposición.

—¿Por qué sigue creyendo que son el mejor camino?

—Nosotros tenemos que ganar la próxima elección para poder reconstruir la institucionalidad en Chile, su imagen internacional, su economía y volverles a dar seguridad a las personas. Para eso no solo necesitamos ganar el gobierno, sino también la parlamentaria. El escenario que se está configurando es uno en donde la izquierda se une y nosotros nos dividimos, los números hoy muestran que con esa fórmula llegaríamos a La Moneda, pero sin mayoría en el Congreso. Nuestra responsabilidad de levantar nuevamente a Chile se podría ver dificultada y no tenemos derecho a darnos ese gusto.

—Ha afirmado que con dos listas parlamentarias de oposición igual se podría conseguir mayoría en el Congreso, ¿lo mantiene?

—Si la izquierda va en dos listas, nosotros yendo en dos somos competitivos. El problema es que podríamos tener hasta cuatro listas distintas y eso tendría un resultado conocido de antemano, la derrota de la actual oposición en el Congreso.

—Republicanos nunca estuvo dispuesto a unas primarias y se sumó la negativa de Kaiser, ¿es viable la unidad?

—Las coaliciones y partidos tienen siempre el objetivo de crecer para poder influir más y eso es perfectamente legítimo. Pero hay momentos en la historia en los que quienes dirigen la política tienen que ser especialmente responsables y creo que estamos en ese momento.

—Kaiser esta semana aseguró que Chile Vamos busca dejarlos a ellos como los que impiden la unidad del sector, ¿qué responde a dichas críticas?

—Kaiser está equivocando al adversario y eso, en parte, explica por qué se está equivocando en la estrategia. Si el objetivo de Kaiser es que este país vuelva a crecer, el camino de la división que él propone lleva al resultado contrario.

—A principios de año, Kaiser estaba dispuesto a negociar con Chile Vamos y se alejó a raíz de la reforma de pensiones, ¿considera que tienen el mismo proyecto para el futuro del país?

—El proyecto de pensiones que se

El presidente de la UDI, Guillermo Ramírez, aborda el escenario presidencial:

"Si Bachelet hubiera visto al frente una oposición férreamente unida, jamás habría considerado la oportunidad de repostular"

El timonel del partido de Evelyn Matthei sube la apuesta y plantea, incluso, que si el sector lograra unirse en torno a una candidatura, podría ganar en primera vuelta.



■ AC contra Fernández: "Son una herramienta completamente legítima"

—¿Estará la UDI dispuesta a apoyar una acusación constitucional contra la ministra Maya Fernández como proponen republicanos por la fallida compra de la casa de Allende?

—Nosotros hemos presentado en el TC acciones y esta es la oportunidad que el organismo tiene para demostrar que la ley se aplica y es igual para todos. Esto nos parece un asunto de la mayor gravedad y se pone en entredicho el Estado de Derecho si el TC no cumple su deber. Si ese camino no prospera, me parece que las acusaciones constitucionales son una herramienta completamente legítima.

Y acota: "Si el Tribunal establece que la senadora Allende debe dejar el cargo, entonces la ministra Fernández también debería ser removida porque la disposición es igual para ministros que senadores".

“El problema es que podríamos tener hasta cuatro listas distintas y eso tendría un resultado conocido de antemano, la derrota de la actual oposición en el Congreso”.

“Hay momentos en la historia en los que quienes dirigen la política tienen que ser especialmente responsables y creo que estamos en ese momento”.

Primarias: "El objetivo es la unidad"

—En enero, el presidente de RN, Rodrigo Galilea, decía a "El Mercurio" que una primaria solo entre Matthei y Carter "no resulta suficiente", ¿comparte dicha postura? ¿Por qué?

—Para analizar la conveniencia de las primarias uno tiene que mirar el cuadro grande, el objetivo final: lograr la unidad del sector en donde todos podamos ponernos detrás de una misma candidatura para asegurar un triunfo en primera vuelta y con ello mayoría en el Congreso. Una primaria con un solo candidato, solo por hacer una primaria, no logra ese objetivo y, por eso, estoy de acuerdo con los dichos de Galilea.

—Pero el único abiertamente interesado en estar en una primaria es Carter, ¿están dispuestos a invitarlo?

—Si hay una primaria amplia que cumpla con el objetivo de unir a las oposiciones, por supuesto que estaríamos dispuestos a invitarlo.

—¿Entonces está condicionado a que haya más personas, además de Carter? —La condición es que la primaria sirva para el objetivo que nos hemos trazado, la unidad de las oposiciones.

—Algunos recuerdan lo que pasó con Joaquín Lavín en las presidenciales de

2021, quien era favorito, ¿hay lecciones aprendidas?

—Evelyn Matthei tiene más del doble del apoyo ciudadano que tenía Joaquín Lavín en esta misma época y, por lo tanto, creemos que esta carrera la estamos partiendo en mucho mejor forma.

"La izquierda sabe ganar elecciones"

—¿Le preocupa una eventual candidatura presidencial de Michelle Bachelet? ¿Por qué?

—A mí lo que me genera más preocupación es la unidad de la izquierda. Si la izquierda está unida detrás de una sola candidatura y logra una o dos listas parlamentarias, entonces vamos a tener un escenario muy difícil. La izquierda sabe ganar elecciones, en el país han ganado muchas más que nosotros.

—La vicepresidenta de la UDI, María José Hoffmann, dijo que la oposición tiene cierta responsabilidad en su resurgimiento, ¿comparte dicha opinión?

—Michelle Bachelet había sido enfática en su momento de que no iba a ser candidata. Aparentemente lo ha repensado luego de ver que las oposiciones no han sido capaces de unirse y, en ese sentido, por nuestra incapacidad de trabajar juntos, Hoffmann tiene razón. Si Michelle Bachelet hubiera visto al frente una oposición férreamente unida, jamás habría considerado la oportunidad de repostular a La Moneda.

—En caso de que compita, ¿la estrategia definida es mostrar lo que consideran se hizo mal en su último gobierno?

—Las reformas del segundo gobierno de la presidenta Bachelet nos hicieron un daño gigantesco. La reforma tributaria terminó con los 30 años de progreso económico en Chile, la educación hundió a los colegios públicos, la política generó una fragmentación que nos tiene polarizados.

—La otra posible candidata del oficialismo es la ministra del Interior, Carolina Tohá, ¿cree que debe apurar su decisión dado que sigue en el Gobierno?

—La ministra Tohá dijo que iba a tomar la definición en marzo y ya estamos en marzo, pero creo que si ella quiere ser candidata presidencial, va a querer abandonar el Gobierno lo antes posible para tratar de alejar su figura de un pésimo gobierno que la gente rechaza.